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L
a empresa 3RED, contratada por 
la CELT. para llegar a brindar en 
Tornquist el 100% del servicio 
de internet por fibra óptica, 
continúa a buen ritmo con la 

CELT Informa: Continúa a buen ritmo la 
instalación de fibra óptica en Tornquist

instalación que comenzó por el sector 
noreste de la localidad y en pocos días 
ha logrado realizar el tendido en varias 
cuadras del sector que aun no contaba 
con fibra óptica.

Ignacio Bucchi, presidente de la  
Cooperativa Eléctrica de Tornquist
 
º“Terminamos de firmar el contrato 
3REDES para hacer la obra y esto 
lo veníamos gestionando ya desde 
noviembre y se empezó justo en este 

 “Esto es algo que se lo debíamos a 
Tornquist, si bien comenzamos por Villa 
Ventana, esta obra era necesaria. En el 
momento en que vivimos la conectividad 
es muy importante y, si Dios quiere, en 
unos meses Tornquist estará cubierto en 
un 100% con el servicio de fibra óptica”
 “Tornquist y Villa Ventana, cobertura 
100% de fibra óptica” remarcó Bucchi.

 “Al contar con 100% de fibra, en 
nuestro cabezal se irá erradicando todo 
el viejo sistema analógico para dar paso 
a lo digital. Ambos sistemas tuvieron que 
interactuar y había pérdidas de paquetes 
de datos y ahora eso no ocurrirá porque 
todo será datos solamente por fibra y no 
habrá nada más en analógico” subrayó el 
presidente de la CELT.

 “La fibra es un salto de calidad, tiene 
una transmisión más fiel y muy poca 
pérdida de paquetes de datos”
 “La Cooperativa está pasando 
por un momento económico que le 
permite tener el respaldo para poder 
realizar estas importantes obras. Si bien 
nosotros cobramos la energía y eso nos 
da ganancia, la plata que la gente aporta 
queremos que vuelva en más y mejores 
servicios” agregó el presidente de la CELT.

José Luis Gomez, socio.gerente 
de la empresa 3REDES

 “Estamos trabajando a buen ritmo, 
nosotros ya conocíamos el lugar, somos 
parte del equipo que hicimos la obra 
anteriormente, y veníamos con un diseño 
de ingeniería similar al que habíamos 
desarrollado” dijo a CELTTV  noticias José 
Luis Gomez, socio gerente de la empresa 
3REDES, a cargo de la obra de fibra óptica 
que la CELT. realiza en nuestra ciudad.
 
 “Desde ese lado nos permite ganar 
tiempo e inclusive mejorar algunas 
cosas La idea es lograr, como se logró en 
aquel momento, una red de muy bajo 

mantenimiento y de muy buen resultado 
técnico” aseguró José Luis Gomez

 “Lo que la CELT. está desarrollando o 
construyendo para la ciudad, es algo que 
tiene un valor y una durabilidad bastante 
perdurable en el tiempo. Una inversión 
que va a poder satisfacer las necesidades 
de la comunidad y de la cooperativa con 
creces”

  “La idea es que la obra esté concluida 
dentro de los plazos previstos, siempre 
y cuando el clima acompañe y algunas 
condiciones que son ajenas a nosotros”

 “Desde la cooperativa, desde el 
departamento de compras, la parte 
técnica nos han puesto a disposición 
los recursos, los materiales y el 
acompañamiento en cosas pequeñas 
que por ahí  te llevarían otros tiempos de 
resolución con el trabajo en conjunto lo 
hemos logrado satisfactoriamente” dijo 
Gomez.

 “Se trabaja en  muy buen clima y 
ayer bromeamos por algunas cuestiones 
que hacíamos el cambio de domicilio y 
estábamos terminando de instalar una 
casa que hemos alquilado y bromeamos 
con eso que éramos parte de la 
comunidad” dijo Gomez.

Juan Burgos, encargado del área de 
Telecomunicaciones de la CELT.

 “Es una obra muy esperada en 
Tornquist al igual que la de Villa la de 
Villa y por suerte ya está terminada” 
Dijo el encargado del área de 

mes, con calor, pero vamos con los 
tiempos que habíamos estipulado y con 
la inversión que habíamos pensado” 
dijo Ignacio Bucchi el presidente de la 
Cooperativa Eléctrica de Tornquist.
 “Es una obra importante para Tornquist 
y acá está todo el plantel trabajando, 
Juan Burgos está encargado de la obra de 
parte de la CELT. y la empresa 3REDES es 
quien está llevando adelante la ejecución 
de la misma” subrayó Bucchi.

telecomunicaciones de la CELT.
 
 “La fibra óptica es una estabilidad 
distinta podemos brindar más ancho de 
banda al usuario, para la parte técnica, 
no digo que es mas fácil, pero tenemos 
más herramientas para trabajar, desde 
una computadora podemos hacer 
preventivo al usuario, cambiar wi-fi, o 
sea un montón de cositas que hasta 
ahora el técnico tenía que ir hasta la casa 
y ahora las vamos a poder resolver más 
rápido y sin salir” dijo Burgos.
 Respecto a la marcha de la obra 
Burgos señaló que “Se arrancó por la 
parte de distribución, calculo que la 
semana que viene ya se va a comenzar 
con la primer troncal y después hay que 
hacer las fusiones que también demanda 
un tiempo y una vez que tengamos algún 
sector ya con potencia ya podríamos 
empezar a hacer distribución. Ya estamos 
mucho mas cerca” cerró Burgos.
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A vances en la gestión de 
obras de infraestructura 
para el distrito de Tornquist, 
concretó este martes el 

Sergio Bordoni avanzó en la gestión de obras 
de infraestructura para el distrito

Intendente Municipal, Sergio Bordoni, 
en dos encuentros que mantuvo en la 
sede del Ministerio de Infraestructura 
y Servicios Públicos de la Provincia de 
Buenos Aires en la ciudad de La Plata.
 En reunión con el ministro 
Gabriel Katopodis, el jefe comunal 
dialogó sobre los proyectos que se 
encuentran en ejecución y en carpeta 
en el partido, y a la generación de 
nuevos espacios públicos deportivos, 
recreativos y culturales
 En tanto, junto al Subsecretario 
de Recursos Hídricos, Néstor Álvarez, 

dialogó sobre obras en las que se 
trabajará para su reanudación y 
concreción, como la red de desagües 
cloacales de Sierra de la Ventana 
y de las 32 viviendas prontas a 
ser adjudicadas en Tornquist; y 
la ampliación de la capacidad de 
bombeo de agua potable en Villa 
Ventana y Sierra de la Ventana.
 De la jornada también participaron 
el Secretario de Gobierno y Gestión 
Pública, Bruno Zacconi, y el Secretario 
de Obras y Servicios Públicos, Bruno 
Paez.

Llámese a Licitación Pública: 
ADQUISICION DE MOTONIVELADORA 0 KM. 

PARA DEPARTAMENTO DE CAMINOS RURALES, 
DISTRITO DE TORNQUIST

 EXPEDIENTE Nº 46/25

 PRESUPUESTO OFICIAL: $ 194.000.000,00

 ADQUISICIÓN DE PLIEGOS: Oficina de Compras, Sarmiento Nº 53 – 
Tornquist. Desde el día 03 DE FEBRERO hasta el día 20 DE FEBRERO DE 
1925 inclusive de 8 a 13 hs.-

 VALOR DEL PLIEGO: $ 194.000,00

 APERTURA DE SOBRES: 25 DE FEBRERO a las 10 hs. en la Oficina de 
Compras.-
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S a evasión fiscal es una problemática 
estructural que afecta gravemente el 
desarrollo económico y social de la 
Argentina. Según datos oficiales, el 
Estado Argentino pierde anualmente 

EVASIÓN FISCAL BONAERENSE, menos 
endeudamiento provincial y más control

un 4,4% del Producto Bruto Interno debido a 
esta práctica, ubicando al país entre los primeros 
lugares a nivel mundial en el ranking de evasión 
fiscal.

  En la Provincia de los Bonaerenses, el 
panorama no es alentador. Datos de la Agencia 
de Recaudación de Buenos Ayres revelan que 
el nivel promedio de evasión alcanza el 40%. 
Esta cifra refleja una realidad preocupante 
que impacta directamente en la capacidad del 
Estado provincial para financiar políticas públicas 
esenciales.

  De acuerdo con el informe del Centro de 
Estudios Tributarios (CET) de la Universidad 
Austral (2024), los sectores del agro, los servicios 
y la construcción son los principales focos de 
evasión y empleo no registrado. Estas actividades 
concentran altos niveles de informalidad, lo 
que dificulta una fiscalización efectiva y limita 
los recursos disponibles para inversiones 
estratégicas.

  En este contexto, la Provincia, que aporta 
el 34,7% de la masa coparticipable nacional y 
recibe solo el 21,3% y arrastra un endeudamiento 
superior a los 11 mil millones de dólares, enfrenta 
un desafío crucial: implementar mecanismos 
innovadores y efectivos para controlar, fiscalizar 
y transparentar las actividades económicas. Solo 
así será posible garantizar una recaudación justa, 
eficiente y sostenible que permita reducir la 
dependencia del endeudamiento y fortalecer el 
desarrollo provincial.

 1. La Evasión Fiscal en el Agro Bonaerense: un 
problema estructural

  El informe del CET revela que, si bien el 
agro ha mostrado una leve reducción en sus 
niveles de evasión, sigue siendo un sector con 
alta informalidad laboral. Este escenario plantea 
una realidad compleja donde las herramientas 
tradicionales de fiscalización resultan 
insuficientes para enfrentar un fenómeno que se 
desarrolla con velocidad, dispersión territorial y, 
en muchos casos, con sofisticación tecnológica.

  En la Provincia de Buenos Ayres, las regiones 
del sudoeste y el centro son particularmente 
vulnerables debido a su extensión, baja densidad 
poblacional y la dificultad para implementar 
controles efectivos. Sin una intervención 
estratégica y tecnológica, estas áreas corren el 
riesgo de profundizar su situación de informalidad 
económica, afectando no solo la recaudación 
tributaria, sino también el desarrollo local.

 2. La Inteligencia Artificial (IA) como 
Herramienta Estratégica

  La implementación de IA en las agencias 
de control provinciales y municipales podría 
marcar un punto de inflexión en la lucha contra 
la evasión fiscal y la informalidad laboral. La IA 
tiene la capacidad de analizar grandes volúmenes 
de datos, detectar patrones irregulares y 
predecir comportamientos evasivos con una 
precisión imposible de lograr mediante métodos 

tradicionales. ¿Cómo podría aplicarse la IA en la 
función pública bonaerense?

  a) Monitoreo Satelital Inteligente: mediante 
imágenes satelitales y algoritmos de análisis, 
se pueden identificar patrones de producción 
agropecuaria no declarada, evasión de impuestos 
a la propiedad rural y actividades económicas 
informales.

 b) Cruzamiento de Datos en Tiempo Real: 
comparar datos de organismos como ARCA, 
ARBA, INTA, SENASA y registros laborales para 
detectar inconsistencias y posibles focos de 
evasión.

 c) Predicción de Riesgos Fiscales: algoritmos 
predictivos pueden prever regiones y sectores 
con alta probabilidad de evasión, optimizando el 
uso de recursos fiscalizadores.

d) Plataformas Transparentes y Colaborativas: 
facilitar el registro digital de actividades 
productivas, reduciendo la burocracia y 
fomentando el cumplimiento voluntario.

 3. El Rol de la Provincia y los Municipios: 
un Observatorio de IA para la fiscalización 
tributaria

  Es necesario que la Legislatura Bonaerense, 
que nos adeuda unas 120 leyes provinciales, 
tome cartas en el asunto y promueva la creación 
de un Observatorio Provincial de IA para la 
Fiscalización Tributaria. Este organismo estaría 
capacitado para desarrollar e implementar 
soluciones tecnológicas y garantizar un mayor 
y mejor control de las actividades económicas. 
Algunas de sus funciones clave serían:

a) Diseñar estrategias basadas en datos precisos.

b) Capacitar a los agentes públicos en el uso de 
herramientas digitales y utilización de drones.

c) Implementar plataformas de monitoreo 
inteligente a nivel local y regional.

d) Evaluar periódicamente la efectividad de 
las políticas implementadas en conjunto con la 
provincia.

4. Beneficios de una Política Basada en IA
 La adopción de la IA en la fiscalización y 
control de la evasión fiscal no solo aumentará la 
recaudación, sino que también tendrá impactos 
positivos en otros ámbitos:

 

a) Mayor Justicia Social: un sistema tributario 
más transparente reducirá la carga impositiva 
sobre quienes sí cumplen con sus obligaciones 
fiscales.

b) Desarrollo Local: al evitar la fuga de 
recursos, los municipios podrán invertir más en 
infraestructura, salud y educación.

c) Reducción de la Informalidad Laboral: al 
formalizar sectores clave como el agro, más 
trabajadores accederán a derechos laborales 
básicos.

5. Una Decisión Política y Técnica Urgente

 El desafío no es sólo técnico, sino 
fundamentalmente político. La implementación 
de la IA en las agencias de control provincial y 
municipal requiere de una decisión política clara 
y firme. Es hora de que la Provincia lidere este 
proceso y se convierta en un ejemplo para el 
resto del país.

  La tecnología está disponible, las 
experiencias internacionales han demostrado su 
efectividad y los datos son claros: no podemos 
seguir postergando esta transformación ni 
depender de préstamos para cubrir gastos 
políticos innecesarios en la provincia de los 
bonaerenses.

  Además, urge reformar la arcaica y 
centralista Ley de Coparticipación Provincial (Ley 

10752), que perpetúa desigualdades y limita el 
desarrollo de los municipios bonaerenses.

  El futuro de nuestra Provincia depende de 
nuestra capacidad para adaptarnos a los desafíos 
del presente. La IA no es una opción, es una 
necesidad urgente.

Joaquín Gotte
Sociólogo y analista de datos

Luis Gotte
Coautor de “Buenos Ayres Humana I: La hora 
de tu comunidad” (Ed. Fabro, 2022), “Buenos 
Ayres Humana II: La hora de tus Intendentes” (Ed. 
Fabro, 2024), y en preparación: Buenos Ayres 
Humana III: La hora de Nuestros Legisladores y 
Concejales” (Ed. Fabro, 2025).

mailto:semanarioobservador@gmail.com
www.observadorserrano.com.ar
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E l Intendente Sergio Bordoni, 
mantuvo esta tarde, una 
reunión de trabajo con la 
Ministra de Ambiente de la 

Sergio Bordoni se reunió con la Ministra de Ambiente 
para avanzar en proyectos ambientales clave

Provincia de Buenos Aires, Daniela 
Vilar, con el objetivo de gestionar 
financiamiento para importantes 
iniciativas ambientales en el distrito. 
 
 Durante el encuentro, se abordó 
la necesidad de contar con fondos 
para la finalización de la Planta de 
Transferencia de Sierra de la Ventana, 
un paso fundamental para continuar 
con el proyecto de erradicación del 
basural a cielo abierto. Asimismo, 
se dialogó sobre la posibilidad de 
obtener financiamiento destinado 
al mantenimiento del arbolado 
público, una acción clave para 
mitigar el cambio climático y mejorar 
la calidad ambiental del distrito. 
 
 Este encuentro refuerza el 
compromiso del Municipio y la 
Provincia en el trabajo conjunto 
para continuar impulsando 
políticas ambientales sostenibles 
que beneficien a la comunidad y 
el entorno, fundadas por sobre 
todo en la educación ambiental. 
 

 Estuvieron presentes, por el 
organismo provincial, la Subsecretaría 
de Política Ambiental, Tamara 
Basteiro; y la Responsable de la Región 
Sexta del Ministerio de Ambiente, 
Carolina Digiani; y por el municipio, 
el Secretario de Gobierno y Gestión 
Pública, Bruno Zacconi y el Secretario 
de Obras y Servicios Públicos, Bruno 
Páez.

l Intendente Municipal, Sergio 
Bordoni, confirmó la concreción de 
tres obras clave para la infraestructura 
educativa del distrito de Tornquist, 
tras una reunión con el subsecretario 

Sergio Bordoni confirmó la ejecución 
de tres importantes obras escolares

E
de Infraestructura Escolar de la Provincia de 
Buenos Aires, Ing. Ariel Lambezat.
 En el encuentro, se abordaron 
las necesidades prioritarias de los 
establecimientos educativos y se confirmó la 
ejecución de los proyectos, que mejorarán las 
condiciones edilicias y garantizarán un mejor 
entorno para la comunidad educativa.
 Se trata de la culminación de la residencia 
de la Escuela Agraria Nº 1 en su sede de Villa 
Ventana y del SUM de la Escuela Secundaria Nº 
2 de Sierra de la Ventana; y de la renovación 
total de la instalación eléctrica del edificio de 
la Escuela Técnica Nº 1 de Tornquist.
 Las obras representan un avance 
significativo en la inversión en educación 
y reflejan el compromiso de la gestión 
municipal en el fortalecimiento de las 
instituciones escolares del distrito.
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UPSO: Inscripciones para el curso 
de Atención en Alojamientos y 

Servicios Gastronómicos
a Secretaría de Ambiente 
y Desarrollo Productivo, 
informa que se encuentran 
abiertas las inscripciones para 

n un importante paso en 
materia de modernización 
del Estado, el Intendente 
Municipal, Sergio Bordoni, 

Modernización: Tornquist 
Municipio implementará el 

Sistema de Gestión Documental 

E
firmó un convenio para implementar 
en Tornquist Municipio, el Sistema de 
Gestión Documental Electrónica de 
Buenos Aires (GDEBA).

 De esta manera, una vez 
concretadas las demandas técnicas 
para tal fin, todos los documentos 
de la administración pública se 
generarán y avanzarán de manera 
digital, lo que permitirá eliminar 
totalmente los expedientes de papel, 

reemplazándolos por formatos 
electrónicos.
 Mediante el sistema GDEBA, se 
hará la caratulación, numeración, 
seguimiento y registración de 
movimiento de todas las actuaciones, 
conteniendo los expedientes en una 
base de datos que contempla su 
administración, con fecha cierta y 
firma digital.
 El convenio fue rubricado con la 
Subsecretaría de Gobierno Digital de 
la Provincia de Buenos Aires, a cargo 
de Sandra D’Agostino, que brindará 
el sistema informático, capacitación, 
soporte y asesoramiento técnico.

el curso de Atención en Alojamientos 
y Servicios Gastronómicos, 
que dictará la Universidad 
Provincial del Sudoeste (UPSO). 
 
 El programa de capacitación, 
dictado por la Lic. en Hotelería y 
Turismo Victoria Gallardo Batista, 
y diseñado por la UPSO, ofrece 
un cursado ágil y práctico, con los 
procedimientos necesarios para 
trabajar en hoteles, restaurantes y 

otros establecimientos del sector. 
 
 La cursada es virtual y asincrónica 
y, Tornquist Municipio, en conjunto 
con la casa de altos estudios, ofrecerá 
media beca para todos los inscriptos 
que sean residentes del distrito. 
 
Programa de cursada:  
Módulo 1: Recepción  
Módulo 2: Limpieza de habitaciones  
Módulo 3: Atención en salón  
Por inscripciones y mayor información, 
ingresar a www.upso.edu.ar/cv-2025 
o enviar un mail a bienestarupso@
gmail.com.
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MARTIN HAAG
COMANDANTE GENERAL CUERPO DE 
BOMBEROS VOLUNTARIOS DE TORNQUIST
 Ante los reiterados incendios que 
dieron inicio desde el 30 de enero 
en El Bolsón,  provincia de Rio Negro, 
fueron convocados los Bomberos 
voluntarios de la provincia de Buenos 
Aires. 
 Según comento Hagg “Fue un 
acuerdo de colaboración mutua 
entre provincias que corresponde 
a personal, equipamiento y es muy 
probable que algún medio aéreo 
también sea desplazado hacia Rió 
Negro particularmente al incendio de 
El Bolsón”.
 Los diferentes focos se encuentras 
en la misma zona pero en el comando 
definirán a que incendio en particular 
se va a trabajar. El día miércoles tiene 
que estar la delegación en terreno.
 Son 30 los combatientes  de 
la provincia de Buenos Aires que 
viajan hacia aquella provincia. Ese 
grupo va estar conformado por la 
Brigada Forestal de los Bomberos 
de la provincia de Buenos Aires e 
integrantes de Brigadas Federativas.
 “Particularmente nosotros como 
federación centro sur vamos a 
desplazar cinco integrantes. Después 
esta la federación bonaerense. Todos 
con equipamiento y material para 
trabajar en este incendio y en este 
tipo de terrenos.

Bomberos de Tornquist y la región viajaron a la zona de El Bolsón para ayudar 
a combatir el incendio que ya arrasó con más de 19.000 has. en la Patagonia

Ante los reiterados incendios que dieron inicio desde el 30 de enero en El Bolsón, provincia de Rio Negro, fueron convocados los Bomberos voluntarios de la 
provincia de Buenos Aires. 

 Particularmente, nosotros desde 
el año 2009 que empezamos a 
trabajar con el servicio de manejo 
de fuego, hemos sido convocados a 
distintos incendios que se han dado 
en diferentes  provincias.
 Dentro de los 5 integrantes de la 
zona que van hay un integrante del 
cuerpo de bomberos de Tornquist, el 
suboficial Alejandro Cabrera.
 Particularmente a este tipo de 
incendios se designa a gente que está 
no solamente capacitada, preparada, 
sino también que tenga cierta 
experiencia por el tipo de incendio.  
 No son incendios de los cuales 
estamos acostumbrados a trabajar en 
esta zona. Son más complejos.
 Hay condiciones que se dan en 
estos tipos de incendios. El tipo 
de combustible, son combustibles 
pesados, combustibles de altura por lo 
cual hacen que este tipo de incendios 
tengan una gran carga calórica. Otro 
factor es el terreno. Y este está en 
pendiente y eso ayuda a que la fuente 
calórica que genera el mismo incendio 
predisponga al resto del combustible 
que está más en altura por  la 
pendiente y el efecto de chimenea y 
es lo que podemos visualizar en las 
imágenes  que hay grandes llamas y 
avancen muy rápido,tiene que ver 
con todos estos factores favorecidos 
con uno de los más importantes que 
es el viento. Es por eso que decimos 
que son incendios difíciles de trabajar, 
tiene que ir gente preparada, se está 
siempre en riesgo, es muy importante 
trabajar en zona segura hacer las 
vías  de escape también seguras, son 
incendios que por momentos están 
muy tranquilos pero se descontrolan 
rápidamente”    
 “ Es por eso que la gente tiene que 
estar muy bien preparada para eso. 
No es fácil. Muchas veces se trabaja 
de forma indirecta, es decir, no sobre 
la línea de fuego, sino trabajando con 
cortafuegos o líneas de ensanche 

para esperarlo y lo que estamos 
viendo  que ese comportamiento 
extremo o riesgo mayor que tiene esa 
zona es que se generan incendios de 
interface, donde se combina parte de 
la vegetación con la vivienda.  Cosa 
que ha ocurrido y se está trabajando 
mucho más en evacuar que en apagar.”

 Después de ser confirmada la 
intencionalidad de los incendios 
Hagg sostuvo “ojalá aprendamos en 
este bendito país que hacer este tipo 
de acciones pone en riesgo a miles 
de personas no solamente a las que 
viven en el lugar sino también a las 
que van a combatir”
 “Nosotros nos capacitamos 
y preparamos para trabajar en 
esto, siempre de forma profesional 
minimizando cualquier riesgo que 
afecte a las vidas y tratando de hacer 
siempre el mayor sacrificio para poder 
controlar los incendios y que no sigan 
avanzando” cerró Haag.
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Se inauguró la temporada en el club de Pesca Tornquist
Una vez mas el clima se asocio a la fiesta y el Club de Pesca Tornquist vivió dos jornadas a 
pleno sol para dejar inaugurada la temporada lagunera 24(25

ACTIVIDADES DESARROLLADAS EL SABADO: 
De la mano del experimentado Pedro Cabrera del grupo COA “Gaucho Serrano” , se realizó 
el avistaje de aves . El grupo participante tuvo como punto de partida la Biblioteca lagunera, 
se desplazó hasta el domo instalado para tal fin y luego recorrió el terreno internándose en 
la vegetación existente en e lugar.

LA TRADICIONAL PROCESION NAUTICA -TERRESTRE: 
Se realizó como todos los años saliendo desde la ermita, ubicada en un sector lagunero de 
estupenda vista, con la imagen de la virgen Nuestra Señora de Luján recorriendo las calles de 
la villa para luego ser trasladada por una embarcación que la
depositaria en el sector de playa para luego ser depositada en la capilla ubicada en la
calle central de la laguna.

ILUMINARON EL PATIO DE LA BIBLIOTECA CON ADORNOS NAVIDEÑOS
Concluido el recorrido de la tradicional procesión, quedó iluminada con adornos
navideños el patio de la Biblioteca, lugar donde el visitante dispone de una vista
privilegiada hacia la laguna.

CRUCE A NADO DE 1800 Y 2100 MTS.
MAS DE SESENTA NADADORES
Alrededor de las 9 de la mañana del domingo el coordinador de los cruce a nado realizaba 
la primera charla con los guardavidas y unos minutos mas tarde con los nadadores que 
realizarían el desafío de los 1800 y 2100 mts. respectivamente.
Pasada las 10:00 hs. se largó el cruce a nado en dirección al Club de Saavedra sobre
una distancia de 1800 mts. Y alrededor de 11:30 los 2100 mts.
En todo momento los nadadores dispusieron del apoyo logístico de distintas
embarcaciones, una lancha de los Bomberos Voluntarios de Tornquist, como así también de 
una unidad ambulancia, médica y enfermera, del Hospital Municipal de Tornquist.
Participaron del cruce aficionados a este disciplina deportiva y nadadores de reconocida
experiencia en aguas abiertas y aguas frias.

EL BROCHE DE ORO
Como cada año la rueda de corderos se constituye en “el plato fuerte de jornada” y de la
mano de Gonzalo Lambichi y los parqueros de la institución, que prestaron su
colaboración, se pudo degustar un verdadero manjar.

TARDE SOL, PLAYA Y LA CHOZA
La tarde se presentó algo ventosa para disfrutar de la playa pero la temperatura comenzó
a subir y la playa se fue poblando y la gente también tuvo la posibilidad de disfrutar del
bar de playa La Choza, un  importante ingrediente mas que se suma a la propuesta lagunera.

A

SINDICATO DE TRABAJADORES 
MUNICIPALES DE TORNQUIST

Afiliados al Sindicato Municipal

Por medio de la presente la comisión del Sindicato Municipal informa 
que el día 28 de febrero de 2025 a las 19:00 hs. se llevará a cabo en 
la sede gremial (Lainez 650) de la localidad de Tornquist, la Asamblea 
General Ordinaria para tratar el siguiente:

ORDEN DEL DIA

1) Elección de un Asambleista para presidir la Asamblea (Art. 22)
2) Lectura y Aprobación del Acta anterior.
3) Lectura, Consideración y Aprobación de la Memoria y Balance General 
correspondiente al Ejercicio comprendido entre el 1ro. de enero de 2024 
al 31 de diciembre de 2024
4) Elección de dos Asambleístas para la rubrica del acta. Luego de una 
hora, el Quórum de la Asamblea se logrará con los afiliados del Acta, y 
dos Asambleístas para firmar la misma.

           Sergio Gabriel Angel Portela             Carlos Alberto Bartolini
              Secretaría de Finanzas                        Secretaria General

nte las altas temperaturas 
registradas en los últimos 
días y  todas superiores a los 
30 grados, la Dra. Anabella 

Precauciones a tener en cuenta ante temperaturas extremas 

Brugniere  nos brinda  algunas 
recomendaciones particulares sobre 
todo para la población que de riesgo: 
los niños menores de dos años y los 
adultos mayores. 
 “Para estos dos grupos etarios en 
particular lo que se recomienda es 
mantenerlos en lugares frescos, bien 
ventilados,no expuestos a los aires 
acondicionados o a los ventiladores 
directos y que utilicen ropa de algodón 
que absorbe mucho la transpiración y 
que no se exponga al sol directo entre 
las 11 am y las 16 hs.”
  La ingesta de líquidos es un punto 
muy importante, el lactante en estas 
épocas debe tener pecho a demanda. 
Por otro lado, el adulto mayor como 
tiene alterado por su edad el centro 

termorregulador no percibe falta 
de sed entonces tiene que medir la 
cantidad de líquidos ingeridos.
 Los líquidos que recomienda 
para ingerir son los líquidos claros,  

fundamentalmente el agua y podrá 
ser algún tipo de infusión como  té, 
mate cocido,  algún jugo no muy 
azucarado y como una muy buena 
opción para hidratación son las 
gelatinas, es líquido en estado sólido 
y son bien aceptadas tanto por los 
niños como por los adultos mayores 
porque son dulces y frescas.
 Brugniere recalcó que no hay que 
esperar a tener sed para comenzar a 
hidratarse. Esto es un proceso que 
debe ser continúo durante el día.

Los síntomas de golpe de calor
 Mencionó diferentes síntomas que 
pueden presentar las personas ante la 
deshidratación. 

En el caso de  los niños menores de 
dos años los síntomas pueden ser: 

 Un llanto irritado con poca lágrima.
 No se acumula saliva por debajo 
de la lengua.
 Tiene la piel seca.
 Cambiando menos cantidad de 
pañales porque no están haciendo 
buena cantidad de pis.

En el adulto mayor en general es:

 Piel y mucosas secas que se 
traducen en la boca y en la piel que se 
pone más apergaminada.
 Disminución del ritmo diurético, es 
decir van menos veces al baño a hacer 
pis. 

 Ante estas circunstancias ya 
estamos ante un déficit de agua o 
líquidos. Lo que tenemos que tratar 
es no llegar a esa situación.
 El adulto mayor debe  consumir 
en invierno, salvo alguna contra 
indicación,  1 litro y medio de 
líquido por día. En estas épocas 
de altas temperaturas nosotros 
recomendamos medir esos líquidos y 
deben superar los dos litros por día.
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La CELT. Incorporó el sistema de autogestión 
de pago en Villa Ventana

 partir del pasado miércoles la 
CELT incorporó, en el ingreso 
a la sede de la institución 
de la localidad serrana, el 

Otro avance tecnológico importante para facilitar la gestión de pago de los distintos servicios a los asociados de la CELT. en Villa Ventana.

sistema de autogestión de pago, con 
la posibilidad, incluso, de  imprimir la 
factura del servicio que desee abonar. 
 
 Al momento de dejar habilitado 
el mencionado servicio estuvieron 
presentes el presidente de la CELT. 
Ignacio Bucchi, la tesorera Mirta Roldán, 
el delegado municipal Bernardo Chiuca, 
el gerente de la institución Rubén 
Lascano, el jefe de redes Osvaldo Manieri, 
Bruno Garófoli personal administrativo 
de la CELT., quien brindó detalles del 
funcionamiento del sistema incorporado.

“La idea es que la cooperativa 
brinde cada vez mejores 
servicios a sus usuarios” 
 
 “Estamos contentos de poder 
inaugurar esta nueva boca de pago en 
Villa Ventana, que incluye el sistema 
de QR y todos los medios de pago! 
dijo el presidente de la CELT. Ignacio 
Bucchi al dejar inaugurado el sistema 
de autogestión en la localidad serrana. 
 
 “Habiamos dicho que la fibra óptica 
se iba a hacer y se hizo y eso trae 
aparejado sistemas como este que te 
permite la  emisión de la factura y el 
pago de los distintos servicios que la CELT 
presta y que la gente tenga un servicio 
más ágil y rápido” subrayó el titular de 
la Cooperativa Eléctrica de Tornquist. 
 
 “En un principio estas cosas modernas 
nos complican la vida, a los que ya 
tenemos algunos años, pero hay que 
adaptarse a estos sistemas nuevos que te 
agilizan, al usuario el pago y a nosotros 
la administración” sostuvo Bucchi. 
 
 Bucchi destacó la inversión en 

servicios realizada por la CELT. en la 
localidad de Villa Ventana “Estamos 
entregando la mejor tecnología, con la 
instalación de fibra óptica, éste sistema 
de autogestión y también en energía 
con la instalación de líneas nuevas 
para que no haya cables desnudos. 
La idea es que la cooperativa vaya 
brindando cada vez mejores servicios 
para el usuario y funcionen de primera” 
 
 Bucchi destacó que en Tornquist se 
inició la segunda etapa de instalación 
de fibra óptica para dejar cubierto el 
100% de la localidad con éste servicio. 
 
 “La conectividad en Villa Ventana y en 
Tornquist será 100% de fibra óptica. Es el 
dinero de todos los asociados que vuelve 
a la comunidad en servicios” subrayó 
 
 “No es mi gestión, es la gestión del 
consejo, de la gerencia, de los empleados 
de la CELT. Administrativamente hemos 
cambiado un montón de cosas, que 
fue lo que nos permitió invertir en lo 
que estamos haciendo hoy. Lo que 
hicimos es sanear la cooperativa y que 
económicamente tenga la solvencia para 
hacer estas inversiones” agregó Bucchi, 
haciéndose un espacio para reiterar su 
agradecimiento a los integrantes del 
Consejo de Administración, la gerencia y 
el personal de la CELT.

“Son saltos de calidad 
importantísimos para Villa 
Ventana y la comarca” 
 
 “Es importantísimo que se invierta 
en este tipo de cosas que le faciliten y le 
hagan más viable a la gente la gestión de 
pago. Estoy sorprendido por lo que ha 
realizado la Cooperativa en Villa Ventana, 
con la incorporación de nuevos vehículos 
para el personal y este tipo de tecnología 
como la fibra óptica y la autogestión de 
pago” destacó el delegado municipal 
de Villa Ventana Bernardo Chiuca. 
 

 “La fibra óptica, el servicio de televisión 
o este sistema que incorporaron son 
saltos importantísimos para el desarrollo 
de Villa Ventana y para toda la comarca. 
 
 “Estoy gratamente sorprendido 
porque en este corto plazo como 
delegado se han dado varias cosas, 
además de la inversión de la CELT., la 
incorporación de maquinarias en la 
delegación. Día a día vemos como que 
hay un desarrollo más acelerado y son 
todas buenas noticias” destacó Bernardo 
Chiuca delegado municipal de Villa 
Ventana.

“Tratamos que el asociado 
sienta que la cooperativa 
le está respondiendo” 
 
 “La Cooperativa Eléctrica está 
haciendo mucha inversión  en 
Villa Ventana, empezando por la 
fibra óptica, el cambio de cables 
preensamblados, este sistema nuevo 
para facilitar la cobrabilidad al usuario. 
Se esta avanzando bastante” dijo 

Osvaldo Manieri, Jefe de Redes de la CELT. 
 
 “Las mejoras realizadas en el 
tendido eléctrico y la instalación de 
la fibra óptica ha redundado en un 
mejor servicio y la gente advierte 
esas mejorías” señaló Manieri. 
 
 “Nosotros brindamos un servicio y 
tratamos que el asociado sienta que la 
cooperativa le está respondiendo y en 
eso estamos avanzando mucho” destacó.
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Fallecimientos
José María HEINRICH (“Pepe”) Q.E.P.D.: 
Falleció en Saavedra el 22 de Enero de 
2025 a los 91 años de edad. Su esposa 
Adelina SCHWERDT. Sus hijos Adela Lucia 
y Ariel Guillermo Heinrich. Su hijo político 
Sergio Daniel Diestel. Sus nietos Fernando 
Daniel, Mauricio Ariel, Darío Hernán, Nahuel 
Alejandro. Sus nietos políticos Sofia y Soledad, 
sobrinos, sobrino políticos y demás deudos 
participan su deceso y  comunican que 
sus restos, trasladados a Tornquist, fueron 
inhumados en la necrópolis de Saavedra. 
Casa de duelo Zona Rural s/n, Colonia San 
Pedro de Saavedra. Servicio a cargo de la 
Cooperativa Eléctrica Limitada de Tornquist..

Nélida Mabel SERRANO viuda de RANGNAU 
—Q.E.P.D.–: Falleció en Tornquist, el 21 de 
Enero de 2025 a los 83 años de edad. Su 

hijo Claudio RANGNAU. Su hermana Zulema 
SERRANO y hermano político Néstor VENANZI, 
amistades y demás deudos, participan su 
deceso y comunican que sus restos, fueron 
inhumados en la necrópolis de Tornquist. 
Casa de duelo Avenida Ameghino Nº 218 de 
la ciudad de Tornquist. Servicio a cargo de la 
Cooperativa Eléctrica Limitada de Tornquist

E

Comunicado del Consejo 
de las Mujeres Tornquist

n el marco de los festejos del 
117°  Aniversario de Sierra de 
la Ventana, la “BIBLIO-MÓVIL 
COMUNITARIA” inauguró su 

condición de itinerante, comenzando 
de este modo a cumplir con el 
propósito  de arrimarnos a los espacios 
públicos, proponiendo  actividades para 
interactuar con nuestra comunidad. 
 
 La idea de este proyecto estuvo 
motivada por el aislamiento que nos 
impuso la pandemia, lo pusimos en 
marcha en noviembre de 2021 y lo dimos 
a conocer en la Feria del Libro, de 2024. 
 
 Con este proyecto participamos (y fue 
uno de los seleccionados) del Concurso 

“Organizadas para la igualdad”, que fuera 
organizado en 2023 por el Ministerio de las 
Mujeres y Diversidad PBA y el Honorable 
Senado de la Provincia de Buenos Aires. 
 
 Como lo hemos contado muchas 
veces, al Consejo Municipal de las 
Mujeres (ORD. Nº 3051/18-HCD) 
lo integran mujeres de la comarca 
voluntariamente y sin fines de lucro. 
Quien quiera ser parte sólo debe acercarse 
con ganas de construir colectivamente. 
 

 Entendiendo a la cultura como un 
pilar de una sociedad más justa, más 
igualitaria, más inclusiva la “Biblio-móvil 
Comunitaria” está para hacer cultura con 
nuestra mirada puesta en la perspectiva 
de género como punto focal, privilegiando 
a las niñeces con nuestra oferta. 
 
 Te invitamos a que te sumes para 
charlar, escuchar, reflexionar, debatir y, 
mientras entretejemos trama y  urdimbre 
que nos hacen fuertes como comunidad, 
vamos ensanchando  el universo de 
esa mirada desde la plástica, la música, 
la artesanía, la escritura, la lectura 
y toda otra forma de expresión que 
hable de lo que pensamos y sentimos. 
 
 Mucho tiempo, mucho 
esfuerzo y muchas satisfacciones. 
 
 Agradecemos a las instituciones 
del estado, a las organizaciones de la 
comunidad que nos acompañaron y 
apuntalaron para que no abandonemos la 
tarea a mitad del camino y a las personas 
particulares que, generosamente,  nos 
donaron libros, nos alentaron, nos 
ayudaron a acondicionar el carrito, 
aportaron ideas, desarrollaron actividades 
y sienten al espacio como propio.

http://www.celttvnoticias.com.ar


Positivas gestiones en 
Buenos Aires y La Plata
HCD.: Sin acuerdo para el 
código tributario...?
¿Se lo llevan a marzo...?
El año electoral y las 
grandes incertidumbres..
PJ.:Todos detrás de Kici. en 
el distrito de Tornquist?
La no realización de las 
PASO baja costos, 
pero cambia el escenario’

Queda claro que ingresamos en un año electoral y, a juzgar por los 
acontecimientos, da toda la sensación que en algunos pasajes de 
esta “campaña” habrá “salva de bombas” pero no debe descartarse, 
políticamente hablando, la munición pesada... veremos. veremos. 
veremos....

Resulta dificil hacer estimaciones sobre este año electoral donde 
habrá tanto en juego... pero además, a nivel provincial y nacional, 
la campaña arrancó con medios nacionales de difusión importantes, 
intentando inclinar la balanza dejando de lado el sentido de equidad 
o ecuanimidad, tan necesario para que la gente, los potenciales 
televidentes u oyentes pueden sacar sus propias concluciones...  
veremos. veremos. veremos...

¿Y las PASO? Las elecciones primarias se realizan desde diciembre de 
2009, a partir de la sanción de la Ley 26.571; empezaron a utilizarse en 
los comicios de 2011 y se aplican para los cargos electivos nacionales.

Ya tiene media sanción la eliminación temporaria a nivel nacional. 
Resta la aprobación de Senadores la semana entrante.... veremos. 
veremos..

Desde el 2011, se realizan cada 2 años, en agosto, y sirven para definir 
dentro de cada espacio político las listas de diputados y senadores y/o 
fórmulas presidenciales para la elección general de octubre. También 
sirven (aún en el caso de que en algún espacio no haya disputa 
interna) para que el electorado tome nota de la fortaleza política 
y las posibilidades de cada candidato, con lo cual cuenta con más 
elementos para decidir a quien apoyar en la general.

También son útiles para “depurar” la oferta: las listas que no recojan 

La Cotorra 
Indiscreta:
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el 1,5 % de los votos en cada distrito, quedan afuera de la elección 
general. Habrá que ver que ocurre en las distintas provincias que en 
su momento adhirieron a la mencionada ley..... veremos. veremos. 
veremos..

¿Quien se beneficia si no hubiera PASO? Mas allá que cada partido 
o frente u alianza, tienen una realidad distinta y es cierto que el país 
se ahorra sumas millonarias, puede resultar beneficioso para quienes 
manejen “la lapicera” evitando un desgaste al momento de sumar 
voluntades... veremos. veremos. veremos...

Lo cierto es que el año electoral nos puede deparar escenarios 
cambiantes a cada momento y a eso habrá que adaptarse.. veremos. 
veremos..

Positivas gestiones realizó en las últimas horas el jefe comunal 
recorriendo distintos ministerios y organismos en la ciudad de las 
diagonales... Por ejemplo en el ministerio de “Kato” dialogó sobre los 
proyectos que se encuentran en ejecución y en carpeta en el partido, y 
a la generación de nuevos espacios públicos deportivos, recreativos y 
culturales. Además, en Recursos Hídricos, logró algunos avances sobre 
un tema tan necesario como esperado en  Sierra de la Ventana como es 
el servicio de la red cloacal... veremos. veremos. veremos..

También realizó gestiones por las 32 viviendas prontas a ser adjudicadas 
en Tornquist; y la ampliación de la capacidad de bombeo de agua 
potable en Villa Ventana y Sierra de la Ventana... veremos...

Además, en el Ministerio de Habitat y Desarrollo Humano logró avances 
en el proyecto de construcción de 20 nuevas viviendas en la localidad 
de Sierra de la Ventana... veremos., veremos...

La ejecución de tres importantes obras escolares anució el intendente 
tras su visita a la ciudad de La Plata. Se trata de la culminación de la 
residencia de la Escuela Agraria Nº 1 en su sede de Villa Ventana y del 
SUM de la Escuela Secundaria Nº 2 de Sierra de la Ventana; y de la 
renovación total de la instalación eléctrica del edificio de la Escuela 
Técnica Nº 1 de Tornquist... veremos. veremos.. veremos..
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